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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Untersuchung der Strahlenexposition von Augenlinse, Speicheldrüse und Schilddrüse bei DSA-Dakryozystographien und unter Durchleuchtungskontrolle durchgeführten Tränenwegsinterventionen. Methodik: Zur Dosismessung wurden Ca-F2-Thermolumineszenzdosimeter (TLD) eingesetzt. Je drei TLD wurden auf Auge, Parotis und Schilddrüse plaziert. Die Messung erfolgte in einer ersten Versuchsanordnung zunächst an einem Alderson-Rando-Phantom sowie bei 13 Patientenuntersuchungen. Ergebnisse: Die bei Tränenwegsinterventionen erhobenen Patientendaten zeigten im Mittel eine Strahlenexposition von 5,43 mGy für das im Strahlengang befindliche Auge, 1,37 mGy für das kontralaterale Auge und 1,7 mGy für die dem Röntgenstrahler zugewandte Parotis. Die Strahlenexposition der Schilddrüse betrug maximal 0,4 mGy. Schlußfolgerung: Die bei Tränenwegsinterventionen gemessenen Strahlenexpositionen betragen etwa das 25fache diagnostischer Tränenwegsdarstellungen. Eine unmittelbare Gefahr für die Entstehung einer strahleninduzierten Schädigung wie z.B. einer Kataraktbildung besteht bei Tränenwegsinterventionen nicht.


      
        
Summary

        

          
Purpose: Evaluation of radiation dose to the radiosensitive head and neck organs and tissues - ocular lens, parotid and thyroid glands - during dacryocystography and fluoroscopy-guided dacryocystoplasty (DCP). Method: Radiation dose was determined in an Alderson Rando phantom and in 13 patients. Radiation dose was measured directly using Ca-F2-thermoluminescent dosimetry crystals (TLD) which were placed on each eyelid, parotid gland and thyroid gland. Results: The mean radiation dose to the lens placed next to the path of radiation was 6.58 mGy in the Alderson-Rando phantom and 5.43 mGy in patients during DCP. The mean radiation dose to the contralateral lens was 1.37 mGy and 1.7 mGy to the parotid gland placed next to the x-ray tube. Radiation dose to the thyroid gland was max. 0.4 mGy during DCP. Conclusion: Radiation dose to the ocular lens, parotid gland and thyroid gland during fluoroscopy-guided DCP was 25 times higher than during diagnostic dacryocystography. The radiation dose to radiosensitive head and neck organs and tissues during fluoroscopy-guided DCP is much below the threshold dose for ocular lens cataract.
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